

PRESSEMITTEILUNG 13.7.2022

"Einführung in das Orchesterdirigieren für Musikpädagog*innen" – Zweitageskurs mit Tor-Song Tan Landesmusikakademie NRW, 2. bis 3.9.2022

Ein Orchester in Schule oder Musikschule zu leiten macht Spaß! Mitunter fehlen Dirigentinnen und Dirigenten aber Kniffe oder Ideen, wie sie ihre musikalischen Vorstellungen deutlich machen können. Praxistipps erhalten sie in der zweitägigen "Einführung in das Orchesterdirigieren für Musikpädagog*innen" am 2./3. September an der Landesmusikakademie NRW in Heek.

In diesem Kurs erprobt, vertieft und reflektiert Dozent Tor-Song Tan mit den Teilnehmenden die Praxis der Orchesterleitung in Schule und Musikschule. Konkrete Kursinhalte sind Schlagtechnik, Probentechnik, Erörterung dirigentischer Probleme in Theorie und Praxis, Partiturlesen, praktische Übungen im Seminarkreis sowie Video-Feedback. Außerdem wird praxisnahe Literatur, die gerne aus der eigenen Orchesterarbeit stammen kann, gemeinsam ausprobiert.

Darüber hinaus gibt es Tipps für das Einrichten von Partituren und Stimmen oder Hinweise zu den klanglichen und spieltechnischen Eigenschaften unterschiedlicher Orchesterinstrumente. Fragen zur Orchesterliteratur aus dem eigenen Praxisfeld werden auf Wunsch gerne behandelt. Thematisiert werden auch typische Probensituationen, Problemfelder und die Motivation von Orchestermitgliedern.

Tor-Song Tan studierte Violine an der Hochschule für Musik und Theater Hannover. Nach dem Abschluss der Studiengänge Orchester, Instrumentale Erziehung und der Solistenklasse wirkte er in verschiedenen Opernund Konzertorchestern mit und konzertierte als Solist. Seit 1989 ist er Lehrer für Violine und Orchester an der Westfälischen Schule für Musik in Münster. Aus seiner Klasse sind zahlreiche Preisträger "Jugend musiziert" von Regional- bis Bundesebene hervorgegangen. Seit 2010 unterrichtet er Fachdidaktik für Violine an der Musikhochschule Münster. Heute leitet Tor-Song Tan außerdem den Fachbereich Streichinstrumente an der Westfälischen Schule für Musik in Münster und ist Dirigent des Jungen Streichorchesters, des Westfälischen Jugendsinfonieorchesters sowie des Jugendkammerorchesters.

Die Einführung in das Orchesterdirigieren für Musikpädagog*innen findet in der Landesmusikakademie NRW (Steinweg 2, 48619 Heek-Nienborg) statt. Sie beginnt am Freitag, 2. September, um 9:30 Uhr und endet am Samstag, 3. September 2022, um 13:30 Uhr. Der Preis beträgt 170 Euro, ermäßigt 154 Euro, inklusive Vollpension und Übernachtung im Doppelzimmer. Er muss bis zum Anmeldeschluss am 12. August 2022 bezahlt werden. Alle weiteren Informationen und Anmeldung unter www.landesmusikakademie-nrw.de.

Die Landesmusikakademie NRW e.V. wirkt seit 1989 für ganz Nordrhein-Westfalen als Veranstalterin musikalischer Fort- und Weiterbildungen, als Bildungsstätte und Probenort sowie als Vernetzungspartnerin und Projektträgerin. Sie wird vom Ministerium für Kultur und Wissenschaft institutionell gefördert und bildet mit Kursen, Lehrgängen, Tagungen, Konzerten und Projekten einen Knotenpunkt musikalischer Arbeit in Nordrhein-Westfalen. Sie wird institutionell vom Ministerium für Kultur und Wissenschaft NRW gefördert.



PRESSEMITTEILUNG 13.7.2022



Der Violinist und Dirigent Tor-Song Tan ist Dozent der "Einführung in das Orchesterdirigieren für Musikpädagog*innen" an der Landesmusikakademie NRW in Heek.

Pressekontakt:
Sabine Lahl, M.A.
Medienreferentin
Landesmusikakademie NRW
"Burg Nienborg" in Heek / Kreis Borken e.V.
Steinweg 2
48619 Heek-Nienborg
Tel. +49(0)2568 9305-18
Fax +49(0)2568 9305-90
sabine.lahl@lma-nrw.de